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1. СМИ о Таймыре 
 

Юные патриоты Таймыра продемонстрировали свои навыки и стремление к служению 
Родине 

В заполярной столице прошел муниципальный этап краевого конкурса по строевой 
подготовке среди бойцов местного отделения Всероссийского военно-патриотического 
движения «Юнармия» и участников военно-патриотических клубов (далее – ВПК). 

С приветственным словом к участникам обратился первый заместитель председателя 
районного Совета депутатов Александр Иванов. Он пожелал ребятам успеха и выразил 
благодарность их наставникам за большую помощь в строевой подготовке и патриотическом 
воспитании учащихся. 

Всего в муниципальном этапе конкурса принял участие 21 школьник. Судьи оценивали 
внешний вид участников, знание статей строевого устава ВС РФ и выполнение строевых 
приемов без оружия. 

По итогам состязаний победителями стали юнармейцы Алина Клыпина (ДЮЦТТ 
«Юниор»), Дарья Кропачева и Камилла Мухамадуллина – учащиеся Дудинской средней 
школы №3, а также участники ВПК Николай Ефимов и Арнольд Молчанов – воспитанники 
Центра «Юниор». Они представят Таймыр на зональном этапе конкурса, который состоится 5 
марта 2025 года в г. Лесосибирске. 

«Таймыр» 
 

Жителям Хатанги пересчитали 1,8 млн платы за остывшие батареи 
Прокуратура добилась для 1130 жителей села Хатанга в Красноярском крае пересчета 

платы за некачественное отопление в размере 1,8 млн рублей. 
В ведомстве рассказали, что ресурсоснабжающая организация ООО «Энергия» 

обнаружила в январе 2025 года падение давления в сети. Температура теплоносителя упала 
до 54-58 градусов. 

При этом на улице в это время стояли 50-градусные морозы, и квартиры жителей стали 
стремительно остывать. 

«В результате понижения давления в сети теплоснабжения произошло временное 
прекращение горячего и холодного водоснабжения. Продолжительность таких перерывов 
превысила допустимые нормативы», – отметили в прокуратуре. 

Ведомство внесло представление в ООО «Энергия». На гендиректора завели 
административное дело о нарушении нормативного уровня или режима обеспечения 
населения коммунальными услугами. 

Также после вмешательства прокуратуры компания устранила все неполадки и 
пересчитала населению плату за перерывы в отключениях на 1,8 млн рублей. 

 ДЕЛА 
 

На Таймыре языкам коренных – особое внимание 
В столице Таймыра открылся V юбилейный муниципальный фестиваль-конкурс семей 

«Возрождение родного языка через всех и каждого», приуроченный к 95-летию Таймыра и 
Международному десятилетию родных языков. 

Мероприятие состоялось на территории художественно-этнографического комплекса 
«Таймырская Ойкумена», где участникам и гостям фестиваля представили выступления 
хранителей культуры и родного языка пяти коренных народов Таймыра. Прозвучали 
национальные песни, продемонстрированы танцы, а также прошла интерактивная программа 
с играми и конкурсами на родных языках, сообщили в Агентстве по развитию северных 
территорий и поддержке коренных малочисленных народов Красноярского края. 

Особое внимание уделили детям, для которых организовали игры и экскурсии по 
северным жилищам. Ребята ознакомились с культурой, кухней и традициями долган, ненцев, 
нганасан, эвенков и энцев. 

Фестиваль-конкурс будет длиться в течение года. Сначала пройдут конкурсные этапы в 
образовательных учреждениях, где выявят лучших знатоков родного языка и культуры. Далее 
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участники будут соревноваться на муниципальном этапе. Финальные состязания 
состоятся в декабре. 

 «Таймырский телеграф» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке стартовал второй сезон интеллектуально-развлекательного марафона 

24 февраля в большом зале кинодосугового центра «Арктика» состоялась первая игра 
второго сезона интеллектуально-развлекательного марафона под названием «Кактус 2.0». 
Свои знания в различных областях проверили более 120 человек — представители 32 
предприятий, организаций и учреждений города. Игра включала в себя шесть раундов с 
текстовыми, аудио- и видеовопросами на различные темы. 

С приветственным словом к участникам обратилась начальник отдела молодежной 
политики и спорта городского комитета культуры Оксана Лунина, которая пожелала 
участникам удачи, отметив, что подобные мероприятия не только способствуют расширению 
кругозора и развитию интеллектуальных способностей, но и укрепляют командный дух, 
создают атмосферу здоровой конкуренции и позитивного общения. 

По результатам интеллектуального поединка, победу в первом туре одержала команда 
третьей школы «Размерный ряд». На втором месте расположились команда войсковой части 
21242 «Морзе» и представители АО «Таймыргеофизика» — «Команда УХ». Третье место 
разделили «Семейка Крудс», представляющая управление социальной защиты населения, и 
«Сообщники» — команда Таймырского краеведческого музея. В награду победители и 
призеры получили кубки и сладкие призы… 

 
Начальник таймырской полиции Виталий Цауня провел рабочую встречу с 
представителями банков 

В рамках встречи с представителями банков функционирующих на территории района 
полицейские обсудили тему профилактики мошенничества. 

Накануне, начальник районного Отдела полиции полковник полиции Виталий Цауня 
провел рабочую встречу с представителями и руководителями банков. Темой обсуждения 
стала профилактика и предотвращение мошеннических действий в отношении жителей и 
гостей Дудинки. 

В рамках беседы главный полицейский Таймыра проинформировал собравшихся о 
самых известных видах мошенничества, а также рассказал о новых схемах, используемых 
аферистами. Кроме того, полковник уделил особое внимание именно предотвращению 
подобных деяний, так как в 2024 году удалось не допустить роста преступлений, связанных с 
мошенничеством (84 на 84 случая). Как отметил полковник полиции, по приблизительным 
данным, за 2024 год совместными усилиями удалось сохранить более 10 миллионов рублей. 

По завершении встречи, присутствующие наметили планы на дальнейшее 
сотрудничество по предотвращению мошенничеств среди населения и сохранности 
сбережений граждан. 

24.мвд.рф 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Первые за 30 лет новостройки ввели в Норильске 

Три шестиэтажных дома возвели в заполярном городе Норильске в Красноярском крае 
по программе реновации, сообщает пресс-служба губернатора и правительства региона. 
 "В каждом из трех шестиэтажных зданий расположены по 46 квартир, из них по 10 - 
трехкомнатных, 12 - двухкомнатных, 24 - однокомнатных", - говорится в сообщении. 

Как отмечается, дома возведены по современным технологиям с учетом климатических 
условий Арктики. Глубина заложения свайного фундамента достигает 20 м. В подъездах 
установлены "умные теплоцентры." В квартирах на первых этажах, помимо основного 
отопления, смонтированы теплые полы. В домах есть лифты и пандусы. Придомовая 
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территория благоустроена, построены детские и спортивные площадки, парковки для 
автомобилей. 
 Новоселье отметят двадцать девять семей. В первую очередь ключи получили 
переселенцы из аварийного жилья, пенсионеры, многодетные семьи и приглашенные 
специалисты, обладающие дефицитными для города профессиями. 

"Долгие годы в городе не было нового строительства. Считаю, что Норильск переходит 
на новый уровень развития, и это, безусловно, благодаря поддержке правительства РФ, 
правительства Красноярского края, командной работе города и градообразующего 
предприятия", - цитирует пресс-служба главу города Норильска Дмитрия Карасева. 
 Всего по программе реновации в Норильске ведется строительство восьми жилых 
домов. Из них четыре возводят за бюджетный счет, а четыре - за счет компании "Норникель". 

ИНТЕРФАКС 
 
Жители Норильска и Красноярска чаще других жителей края страдают сезонными 
заболеваниями 

По данным регионального отдела Роспотребнадзора, на минувшей неделе, с 17 по 23 
февраля, в Красноярском крае заболеваемость ОРВИ и гриппом находилась на уровне 
предыдущей семидневки. Всего зарегистрировано 13 119 заболевших. 

Показатель заболеваемости находится ниже уровня эпидемического порога. По-
прежнему чаще болеют жители Красноярска и Норильска – 67,6 процента от общего числа 
зарегистрированных случаев. 
 Оперативный мониторинг показал, что наряду с циркуляцией вирусов негриппозной 
этиологии сохраняется циркуляция вирусов гриппа. 

Санитарные врачи призывают жителей Красноярского края соблюдать элементарные 
меры профилактики: пройти вакцинацию против гриппа, заботиться о гигиене рук и гаджетов, 
проветривать помещения, не забывать о физической культуре, прогулках на свежем воздухе. 

«Северный город» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Государство для людей: более 20 мер поддержки могут оформить представители 
коренных малочисленных народов Крайнего Севера в МФЦ 

Представители коренных малочисленных народов могут оформить заявления на 
получение 21 меры поддержки в офисах МФЦ. Ранее оленеводы и промысловики вынуждены 
были самостоятельно собирать пакет документов и отправлять его по почте, доставлять 
нарочно или лично в агентство по развитию северных территорий и поддержке коренных 
малочисленных народов Красноярского края. Теперь оформить услуги помогают специалисты 
МФЦ. 

Среди мер поддержки такие востребованные направления, как ежемесячные 
социальные выплаты в связи с традиционной хозяйственной деятельностью, выплаты к 
промысловому сезону, соцвыплаты на строительство домов, дополнительные стипендии для 
учащихся из числа КМН и другие. 

Кроме того, существенно сокращен перечень необходимых документов при оформлении 
заявки. Большая часть документов поступает в агентство благодаря налаженному 
межведомственному взаимодействию с государственными и муниципальными органами. 

«Эта работа ведется агентством в рамках федерального проекта «Государство для 
людей», который в нашем регионе курирует лично Губернатор края Михаил Котюков. Одна из 
задач проекта – модернизировать подходы к предоставлению госуслуг, снизить 
бюрократические преграды, тем самым обеспечив эффективное взаимодействие государства 
и граждан, основанное на диалоге. Мы продолжим расширять перечень госуслуг, 
предоставляемых в цифровом формате или через офисы МФЦ», – отметил руководитель 
агентства по развитию северных территорий и поддержке коренных малочисленных народов 
края Антон Нарчуганов. 

Красноярский край 
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В Красноярском крае обсуждают, какой будет «Единая карта жителя»  
В Законодательном Собрании Красноярского края обсудили введение «Единой карты 

жителя» и ее функционал.  
Комитет по экономике и налоговой политике парламента начал готовить 

законодательную базу для работы этого инструмента. Это будут поправки в закон «Об 
обеспечении равной доступности услуг общественного транспорта». Пока в законе учтены 
льготы на проезд общественным транспортом, включая пригородные и междугородние 
перевозки на автобусах и электричках, для целого ряда льготных категорий. Это ветераны 
труда, инвалиды, дети из многодетных семей, участники войны, пенсионеры и т.д. Проезд они 
оплачивают с помощью социальной карты или единой социальной карты Красноярского края.  

В ближайшее время в регионе начнется поэтапный переход на «Единую карту жителя», 
совмещенную с банковской платежной картой системы «Мир». Это позволит не носить с 
собой несколько карт…  

В первом чтении законопроект рассмотрят на заседании сессии в этот четверг. 
newslab 

 
5. СМИ о России 

 
Володин: Госдума приняла закон, повышающий качество медпомощи 

Госдума единогласно приняла закон, направленный на повышение качества медпомощи, 
об этом в своем Telegram-канале написал председатель нижней палаты российского 
парламента Вячеслав Володин. 

Он добавил, что сотрудникам системы здравоохранения необходимо постоянно 
повышать квалификацию и изучать новые технологии. Будущие работники медицинской 
сферы должны получать образование в организациях, имеющих в штате аттестованных 
преподавателей и необходимую клиническую базу для практических занятий. 

"Принятым законом вводится запрет на применение электронного и дистанционного 
обучения при реализации профессиональных программ медицинского и фармацевтического 
образования, за исключением случаев, определенных федеральными стандартами", – 
написал Володин. 

Более того, только Минздрав будет полномочен разрабатывать и утверждать 
дополнительные профессиональные программы медобразования, а образовательные 
организации должны получать заключение Росздравнадзора о наличии соответствующего 
кадрового и материально-технического обеспечения. Кроме того, документ устанавливает, 
что дополнительное профессиональное медицинское образование подлежит 
лицензированию. 

В заключение Володин добавил, что Госдума направила в кабмин предложение об 
определении способов и объема применения дистанционного обучения и практической 
подготовки по отдельным медицинским и фармацевтическим специальностям. 

Вести 
 

За 2024 год средняя зарплата врачей увеличилась до 123 тыс. руб. 
Средняя заработная плата врачей в России увеличилась до 123 тыс. рублей в 2024 году, 

сообщил министр здравоохранения РФ Михаил Мурашко. 
"2019 год: средняя заработная плата у врачей по стране - 80 тыс. 756 рублей, 2023 год - 

113 тыс. 602 рубля, за девять месяцев 2024 года - 123 тыс. 259 рублей", - сказал Мурашко во 
вторник на встрече с фракцией КПРФ в Госдуме. 

По его словам, средняя зарплата среднего медицинского персонала по РФ увеличилась 
с 39,5 тыс. рублей в 2019 году до 61 тыс. рублей в 2024 году. 

Министр отметил, что эта динамика в дальнейшем будет сохранена. Он также сообщил, 
что в России дефицит врачей сейчас составляет почти 23,3 тыс.; по среднему медицинском 
персоналу - 63,5 тыс. человек. "По дефициту медицинских кадров мы озвучивали цифру в 
Государственной Думе - 29 тыс. 407 человек. Сегодня мы оцениваем эту цифру в 23 тыс. 297 
врачей", - сказал Мурашко. 
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По словам министра, по среднему медицинскому персоналу дефицит составляет 
63 тыс. 550 человек. 

ИА "Финмаркет" 
 

В Думе заявили, что добились изменения диапазонов тарифов на электроэнергию для 
граждан 

Глава комитета Госдумы по энергетике Николай Шульгинов на пленарном заседании 
доложил о решениях по устранению негативных последствий установления 
дифференцированных тарифов на электроэнергию, сообщает сайт палаты. 

Такое поручение Шульгинову дал спикер Госдумы Вячеслав Володин в связи с 
многочисленными жалобами на необоснованно возросшую плату. 

После работы, проведенной с Министерством энергетики и ФАС, Шульгинов сообщил, 
что принятым в результате взаимодействия с депутатами постановлением правительства 
будет снята неоправданная нагрузка на добросовестных потребителей. 

"Изменения позволят обеспечить донастройку механизма диапазонов потребления и при 
этом не затронут добросовестных граждан, которые используют электроэнергию для 
отопления жилых домов в условиях отсутствия альтернативных источников теплоснабжения", 
- цитирует слова Шульгинова сайт. 

Володин отметил проделанную членами комитета работу. "Коллегам слова 
благодарности за оперативность рассмотрения вопросов, которые на самом деле начали 
решаться. Но с контроля ситуацию не снимаем", - добавил он. По его словам, вопрос требует 
постоянного внимания и необходимо более предметно изучить ситуацию на местах, 
проанализировать решения региональных властей по тарифам. 

Жалобы на ситуацию стали возникать после введения новой системы тарификации, 
рассчитанной на три диапазона потребления; жители разных регионов страны отмечали рост 
цен на электроэнергию в платежных квитанциях, отмечает сайт Думы. 

INTERFAX.RU 
 

FT: США в ближайшее время могут снять санкции с России 
Соединенные Штаты Америки могут вскоре отменить санкции против России, сообщает 

Financial Times. 
Согласно данным финансовых отчетов западных компаний, их уход из РФ привел к 

потерям в 13,6 млрд долларов. "Понимая, что деньги — одна из немногих вещей, которые 
действительно мотивируют [президента США Дональда] Трампа, россияне прибыли на 
переговоры в Саудовскую Аравию с длинным списком заманчивых бизнес-предложений. 
Ожидайте, что в ближайшее время санкции США против России будут сняты", — отмечается 
в материале издания. 

На прошлой неделе в Эр-Рияде прошли российско-американские переговоры на высоком 
уровне. Российскую сторону представляли министр иностранных дел Сергей Лавров, 
помощник президента Юрий Ушаков и глава РФПИ Кирилл Дмитриев. Делегацию США 
возглавили помощник президента по национальной безопасности Майк Уолтц, госсекретарь 
Марко Рубио и спецпосланник по Ближнему Востоку Стивен Уиткофф. 

Как ранее сообщал Ушаков, одной из ключевых тем прошедших переговоров стало 
обсуждение условий начала диалога по Украине. По итогам встречи обе стороны заявили о 
позитивных результатах, договоренности решать проблемы совместно и о готовности к 
проведению новых встреч. 

Ранее в США выразили надежду на то, что американские компании вернутся в Россию 
при условии достижения соглашений по украинскому вопросу. 

Вести 
 

На «Госуслугах» появился сервис для выхода на пенсию 
На портале государственных и муниципальных услуг («Госуслуги») появился сервис 

«жизненная ситуация» для выхода на пенсию. Об этом говорится в сообщении пресс-службы 
правительства РФ. 
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Сервис помогает оформить пенсию, подать заявление о доставке пенсии, 
получить справку о размере пенсии и информацию о мерах социальной поддержки и льготах 
для пенсионеров. Использование этой опции позволяет в 2 раза сократить сроки получения 
государственных услуг – с 10 до 5 дней, в 6 раз уменьшить количество документов, которые 
необходимо предоставить гражданам в ведомства, – с 19 до 3 единиц, а также в 5 раз снизить 
количество визитов, которые нужно совершить гражданам в ведомства, – с 5 визитов до 
одного. 

Планируется, что функционал сервиса будет расширяться. В частности, ожидается, что 
до конца текущего года граждане, которые в ближайшее время достигнут пенсионного 
возраста, без заявлений в проактивном режиме смогут получать информацию, связанную с 
выходом на пенсию. 

Также предполагается, что граждане смогут оформить электронное свидетельство 
пенсионера в личном кабинете на портале госуслуг, которое позволит посещать бесплатно 
учреждения культуры, например, музеи и театры, получать скидки в аптеках и магазинах и 
пользоваться льготным проездом в транспорте. 

РИА «Новый День» 
 

В продуктовых ценах обнаружена кредитная составляющая. Сотни миллиардов 
бюджетных рублей не помогли аграриям снизить издержки 

Продукты питания дорожают в стране с опережением общего показателя инфляции. 
Причины обычно варьируются в зависимости от конкретных товаров: то экспортные цены 
провоцируют рост внутренних цен, то влияют издержки, связанные с логистикой, то вносят 
свой вклад импортные компоненты. Но теперь все чаще эксперты упоминают в качестве 
общего для каждого случая фактора перенос в конечные цены чрезмерно высоких ставок по 
кредитам. И это несмотря на действующие для аграриев льготные режимы, которые 
обходятся госказне в сотни миллиардов рублей в год. Регулятор ранее назвал обвинения в 
росте цен из-за ключевой ставки заблуждением. 

Центр макроэкономического анализа и краткосрочного прогнозирования (ЦМАКП), изучив 
ситуацию за неполный февраль, указал на опережающий рост цен на некоторые базовые 
виды продовольствия в стране. Теперь это не только плодоовощная продукция. Помимо нее 
есть и другие стремительно дорожающие категории. 

Во-первых, судя по обзору ЦМАКП, сохраняется «почти фронтальное» удорожание 
хлеба и хлебопродуктов, основанное, как это названо, «на росте эффективности вывоза 
зерна». «Кроме того, существует значительный риск дополнительного удорожания хлеба из-
за роста затрат на логистику и переноса в цены резко возросших процентных ставок по 
кредитам в мукомольной и хлебопекарной промышленности», – сообщил автор обзора, 
руководитель направления ЦМАКП Дмитрий Белоусов. 

Во-вторых, «очень широким фронтом» идет удорожание молочной продукции, связанное, 
по мнению ЦМАКП, «с эффектом переноса ставки в цены в сильно индустриализованном 
производстве». 

Напомним, в конце прошлого года ЦМАКП был в своих формулировках даже еще 
категоричнее. Тогда он сообщал, что очаг ускоренного роста цен – это «наиболее 
индустриализованные сектора сельского хозяйства и рыболовства, сильно зависящие от 
кредита, с доминированием крупных, имеющих возможность перекладывать рост ставок, 
производств: тепличное хозяйство, птицеводство, производство молочной продукции, 
рыболовство». 

Наконец, в-третьих, сейчас наблюдается ускоренное февральское удорожание уже 
упомянутой рыбы, связанное, по мнению автора обзора, именно с удорожанием кредита и 
лизинга, а также с увеличением валютных затрат и ростом цен на импорт. 

Некоторые аналитики, однако, усомнились в объяснениях, которые приводятся в этих 
экспертных материалах. «Очень странным выглядит одна из причин, названная ЦМАКП, – 
перенос высокой ставки кредита в цены. Сельское хозяйство, особенно крупные 
агрохолдинги, сидит на льготном финансировании… Кроме того, у них имеется множество 
других субсидий, грантов и льгот: от лизинга до местных налогов», – обратил внимание 
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Telegram-канал Proeconomics. И все эти преференции и послабления для аграриев 
обходятся госказне в сотни миллиардов рублей в год. 

Как пояснял в конце минувшего года вице-премьер Дмитрий Патрушев, важным 
инструментом для аграриев остается льготное кредитование. «Несмотря на текущую 
ключевую ставку, этот механизм продолжает действовать. В 2024 году на него направлено 
более 330 млрд руб.», – сообщал он. А в целом на всю поддержку агропрома в прошлом году 
правительство выделило более 650 млрд руб. «В 2025-м планируется сохранить объемы 
кредитования», – уверил также вице-премьер. 

В феврале этого года первый замминистра сельского хозяйства Елена Фастова 
пояснила, что при ключевой ставке Центробанка, установленной сейчас на уровне 21% 
годовых, льготные кредиты предоставляются по ставке от 1 до 8,3% по приоритетным 
направлениям – это селекция, генетика, молочное скотоводство, сезонно-полевые работы, 
тепличные комплексы (на Дальнем Востоке, в Сибири и Калининграде). 

Также Фастова сообщила, что на 2025 год предусмотрено расширение перечня 
направлений льготного кредитования. «В частности, это инвесткредиты на строительство, 
реконструкцию и модернизацию свиноводческих комплексов, производство кормовых и 
пищевых добавок, лекарственных средств для ветеринарного применения из продукции, не 
относящейся к сельскохозяйственной», – перечислено на сайте Минсельхоза. 

Льготные кредиты и прочие субсидии сельхозпроизводителям призваны нивелировать 
высокую ключевую ставку Центробанка, однако, как сообщила «НГ» директор Центра 
агропродовольственной политики Института прикладных экономических исследований 
Президентской академии Наталья Шагайда, «далеко не у всех сельхозорганизаций есть к ним 
доступ». 

Так что рост ключевой ставки вполне может быть одной из причин возросшей кредитной 
нагрузки на производителей и переноса процентных издержек в цены. Но в какой именно 
мере – едва ли можно судить обоснованно, говорит Шагайда. Потому что, как она утверждает, 
«информация об охвате сельхозпредприятий госсубсидиями недоступна». 

При этом и других причин для удорожания тоже немало. «В структуре затрат, например, 
на огурцы защищенного грунта доля на оплату труда и отчисления с оплаты – более 20%, на 
покупную энергию (газ, уголь, мазут) – более 27%, – сообщила Шагайда. – Индексы цен на 
топливо растут. Если даже эти две статьи растут, то почему цена не должна расти?» 

«Уровень и динамику цен на продовольственные товары прежде всего определяют 
погодные условия, качество и объем урожая, условия его хранения, болезни 
сельскохозяйственных животных и цены на ветпрепараты, поголовье и состав стада, тарифы 
на электро- и теплоэнергию, цены горюче-смазочных материалов, ассортимент и цены 
импортных ингредиентов, наличие кадров различной квалификации и уровень заработной 
платы, транспортные затраты», – перечислила доцент Российского экономического 
университета им. Г.В. Плеханова Мария Долгова… 

 «Независимая газета» 
 

6. СВО 
 
Павел Астахов: главная цель СВО – обеспечить существование России 

Главной целью специальной военной операции является обеспечение существования 
РФ. Об этом в эфире программы "Вечер с Владимиром Соловьёвым" на телеканале "Россия" 
заявил адвокат, писатель Павел Астахов. 
 По его словам, у людей из Курской области по щелчку пальцев изменились проблемы – 
"вчера кешбэк не вернулся и бонусы не начислили, а сегодня стоит вопрос, где взять чистой 
воды, чтобы детей напоить". 

"Главный урок и главная цель специальной военной операции – обеспечить 
существование России. Нам Россию спасти надо сегодня", — сказал Астахов. 

Также адвокат добавил, что сейчас идет война за будущее нашей страны. 
Вести 
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Жога: горячая фаза конфликта на Украине может завершиться весной 2025 года 
Горячая фаза спецоперации РФ на Украине завершится к весне 2025 года. С таким 

заявлением выступил полпред президента РФ в УрФО Артем Жога. 
 По мнению экс-командир батальона "Спарта", "к этому идет". "Если мы говорим про 
горячую фазу конфликта на Украине и СВО, то мои прогнозы были – конец 2024-го, начало 
2025-го, максимум весна 25-го", – отметил Жога в эфире "Соловьёв LIVE". 

Кроме того, он добавил, что в ВСУ давно не проводилась батальонная ротация. По его 
мнению, украинской армии будет тяжело сдерживать наступающие войск РФ, поскольку у 
всушников "нарушена вся цепочка… военных мероприятий". 
 Также Жога отметил, что в ближайшем будущем Владимира Зеленского может ожидать 
суд, связанный с воровством денег, которые Запад давал Украине. "Мы все прекрасно 
понимаем, что огромные суммы воровались", – добавил он. 

Ранее депутат Верховной рады Александр Дубинский, находящийся под арестом по 
обвинению в госизмене, заявил, что народ Украины и ее армия "снесут" Владимира 
Зеленского, если он проигнорирует мирные инициативы президента США Дональда Трампа и 
откажется от возможности прекратить боевые действия. 

Вести 
 
Дайджест новостей об основных событиях в зоне СВО 25 февраля на основе сводки 
Министерства обороны РФ. 
  Военнослужащие «Северной» группировки нанесли удар по двум бригадам противника 
в районе города Волчанска и села Липцы Харьковской области. «ВСУ потеряли до 35 
военнослужащих, два автомобиля и артиллерийское орудие», — сообщили в Минобороны 
РФ. 

Военнослужащие «Западной» группировки ударили по четырем бригадам противника в 
районах населенных пунктов Каменка, Лозовая Харьковской области и Макеевка ЛНР. 
Украинская сторона потеряла порядка 190 боевиков, пять автомобилей, восемь орудий 
полевой артиллерии, станцию радиоэлектронной борьбы «Квертус» и склад боеприпасов. 

Бойцы группировки «Юг» нанесли поражение четырем бригадам ВСУ в районах 
населенных пунктов Северск, Ступочки, Червоное и Константиновка ДНР. Потери ВСУ 
составили порядка 140 человек. Также ВС РФ уничтожили четыре боевые бронированные 
машины, два автомобиля, два склада боеприпасов. 

Подразделения «Центральной» группировки поразили шесть бригад противника в 
районах шести населенных пунктов ДНР. За сутки ВСУ потеряли порядка 305 
военнослужащих, семь боевых бронированных машин, автомобиль и три артиллерийских 
орудия. 

Военнослужащие «Восточной» группировки нанесли поражение пяти бригадам 
противника в районах населенных пунктов Скудное, Вольное Поле, Бурлацкое ДНР и 
Гуляйполе Запорожской области. «Потери противника составили свыше 150 
военнослужащих, две боевые бронированные машины, три автомобиля и три орудия полевой 
артиллерии», — рассказали в Минобороны. 

Подразделения «Днепра» нанесли поражение трем бригадам противника в районах 
населенных пунктов Щербаки Запорожской области, Степное, Токаревка и Приднепровское 
Херсонской области. Потери ВСУ за сутки в живой силе достигли порядка 85 боевиков. Также 
российские военнослужащие уничтожили боевую бронированную машину, автомобиль и 
склад боеприпасов. 

В течение суток ВС РФ нанесли удар высокоточным оружием воздушного базирования 
и БПЛА по инфраструктуре военных аэродромов Украины. Цели удара достигнуты. 
 Авиация, ударные беспилотники, ракетные войска и артиллерия ВС России нанесли 
удары по местам производства ударных БПЛА, а также пунктам временной дислокации 
украинских вооруженных формирований в 144 районах. 

Российские средства ПВО сбили: пять управляемых авиационных бомб JDAM; 23 
реактивных снаряда системы залпового огня Vampire; 97 беспилотников самолетного типа. 

Новости Mail 
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7. Разное 

 
Сергей Лукьяненко: «США будут кушать Европу вместо нас. Европе больно и обидно» 

Президент США Дональд Трамп накануне оптимистично оценил ход переговоров с 
Москвой и Киевом по урегулированию украинского конфликта и перспективы совместных 
проектов. По его словам, сделки будут заключены очень скоро. Соцсети наполнились 
комментариями россиян по этой теме. Свое развернутое мнение изложил на странице 
«ВКонтакте» известный писатель-фантаст Сергей Лукьяненко. 

«Поскольку сейчас главным ньюсмейкером является товарищ Трамп, то давайте я вам 
объясню все, что происходит. 

США для сохранения лидерства в той или иной форме необходима страна (территория) 
под разделку. Страна-донор. В прошлый раз такой страной выступил СССР. В двадцатые 
годы XXI века планировалась Россия. Но – внезапно отказалась, как заяц из анекдота :) 

Стран, которые позволили бы гегемону существовать, всего три (всякие арабские, 
азиатские, африканские – на один укус). Есть Россия, есть Китай, есть Евросоюз. Россия, как 
я уже сказал, ответила: «Нет», потянулась – и оказалось, что это вовсе не жирный заяц, а 
исхудавший, но зубастый и жилистый медведь. Китай, продолжая улыбаться, открыл рот 
пошире – и оказалось, что зубы у панды – во какие! А симпатичная шерстка – твердая и 
колючая. 

Что же касается Евросоюза... ну вы помните, да, как его внезапно покинула 
Великобритания, страна США близкая и умная? Я уже тогда все понял про Европу, и сказал, а 
вы? 

В общем, США неудобно, конечно же, но придется кушать Европу. Вырезать аппетитные 
заводы и фирмы, ресурсы, мозги, все прочее. 

С Россией у США есть лишь одно непримиримое противоречие – мы можем им устроить 
сплошной Фоллаут. Они нам, впрочем, тоже. Наверное. Но если серьезно – и они, и мы этого 
делать первыми не собираемся. Так что с этим «можно жить», что прекрасно понимает 
хороший бизнесмен Трамп. 

А с Европой у нас теперь непримиримое противоречие куда сильнее. Они понимают, что 
их будут кушать вместо нас. Им больно и обидно. Понимаем, сочувствуем. 

Где-то между нами и Европой болтается некоторое количество стран и территорий, 
которые радостно сменили сферы влияния... а теперь осознают (или еще нет) что размер 
имеет значение, и вес залпа – тоже. Их в большой политике принимать в расчет нужно, но не 
важно. 

Теперь товарищ Трамп. Он патриот США и будет делать все, чтобы США было хорошо. 
С пониманием, уважаем патриотизм, если он не против нас. 

Думать, что Трампу нужны деньги, – это глупо, это как малышу мечтать «стану взрослым, 
буду есть только торты». Трамп денег заработал, просадил и снова заработал столько, что 
многим странам не снилось. Трамп чудом выжил при покушении – и понял, что судьба дает 
ему шанс стать спасителем страны и вписать себя во все учебники. 

Трампу нужно в ИСТОРИЮ. Стать тем, кого будут когда-нибудь печатать на долларах :) 
Вот это его порадует, вот это его греет – Нобелевская премия мира, восхищение родной 
страны и уважение других БОЛЬШИХ ИГРОКОВ. В то, что Россия спит и видит, как бы 
пульнуть по Штатам ракетами, он не верит, он не дурак. 

Так что, конечно, с товарищем Трампом можно говорить и договариваться. С полным 
пониманием, что он за свои интересы, и бизнесмен прекрасный. И я уверен, что наше 
руководство это понимает – иначе бы Трамп не начал договариваться. 

Хотите спросить, что будет с Украиной?* Не особо важно в масштабе десятилетия. Но – 
все цели и задачи СВО будут достигнуты. 

Хотите спросить, что будет с Европой? О, там все будет интереснее, но вперед забегать 
не стану, не вовремя озвученное пророчество уничтожает само себя. :) 

С нами, а также с Китаем и, разумеется, США все будет хорошо – если не наделаем 
ошибок. Размер имеет значение. 
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* Я не удивлюсь, если ряд умных (должны же они там быть) украинских 
политиков и военных, осознав, к чему там все идет, сделают тот выбор, который от них 
ожидали три года назад. И поймут, что стать частью России – единственное спасение от 
альтернативы, которую Трамп обрисовал очень четко. Такой трюк в своей истории окраинные 
земли Руси уже проворачивали, и успешно. 

Горе побежденным – этого правила никто не отменял и не отменит. А историю напишут 
победители». 

РИА «Новый День» 
 

Путин сделал Трампу сенсационное предложение 
Владимир Путин и Дональд Трамп пока не встретились лично, однако обмен сигналами 

через Атлантику идет с невероятной интенсивностью. Мы в России присматриваемся к ним 
настороженно: что мы можем потерять, а что приобрести в процессе этого сближения? 

Совбез ООН принял американскую резолюцию по украинскому конфликту, в которой нет 
русофобской риторики, зато предложено незамедлительно прекратить конфликт и установить 
"прочный мир между Украиной и Россией". 

Чуть раньше Дональд Трамп, явно издеваясь над "ястребом" Макроном, отказался 
называть Путина диктатором. Надо было видеть при этом вытянутое лицо французского 
лидера. Президент США действительно давит на Киев, принуждая режим к проведению 
выборов, и постоянно повторяет, что хочет добиться перемирия или даже мира на Украине в 
течение ближайших недель. 

Чем может ответить Россия, какой шаг навстречу сделать? Вчера президент Путин 
выложил на стол наши козыри. 

Самым сенсационным его заявлением стало возможное сокращение военного бюджета 
России в два раза. Это ответ на предложение Трампа соответствующим образом урезать 
бюджет Пентагона. Президент США хочет добиться такой же уступки и от Китая, мотивируя 
свою инициативу тем, что совокупные военные расходы Москвы и Пекина (в пересчете по 
ППС) примерно равны тому, что тратят на оборонку американцы. 

Разумеется, на Поднебесную мы влиять в этой ситуации не можем, и Владимир Путин 
отметил, что с китайцами Трампу предстоит договариваться отдельно, однако для Москвы 
подобное сокращение расходов выглядит возможным. 

Выгодна ли России эта инициатива? Давайте разберемся. 
В одном пакете с этим предложением идет идея совместной разработки редкоземельных 

металлов России в партнерстве с США, а также совместное строительство новой ГЭС в 
Красноярском крае и наращивание производства алюминия. 

Дело в том, что на рынке редкоземов безраздельно царит Пекин, а цены на эти 
стратегические элементы растут не по дням, а по часам. Между тем развитие современных 
технологий без них невозможно. Если нам нужна высокотехнологичная экономика будущего, 
ей нужны редкоземы в промышленных количествах. 

Между тем месторождения редкоземельных металлов в России (в том числе на ее новых 
территориях) не разработаны, там не существует производств по переработке, не выстроена 
логистика. Создание этой инфраструктуры требует инвестиций на сотни миллиардов 
долларов. В одиночку такое потянуть непросто — здесь финансовое участие США, а также их 
технологии были бы как нельзя более кстати. 

То же и с алюминием: стратегический металл для своего производства требует 
огромного количества дешевого электричества. Отсюда план строительства новой ГЭС — и 
здесь опять-таки совместное инвестирование было бы куда выгоднее для обеих сторон. 

Использование своих стратегических металлов резко — в разы — уменьшило бы 
стоимость новейших разработок для отечественного ВПК. Это и есть путь к сокращению 
наших военных расходов. 

Разумеется, реализация подобных инициатив возможна только после остановки 
конфликта на Украине. А в перспективе польза их бесконечна: рост военных расходов в конце 
концов подкосил бы экономику современной России точно так же, как он уничтожил экономику 
СССР. 
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Сегодня Москва и Вашингтон похожи на игроков в бридж. У каждого напарника есть 
свои козыри. Действуя слаженно, наша команда мира вполне может обыграть команду войны, 
в которой главную роль играет Европа. 

Территория бывшей УССР в этих играх взрослых людей участия не принимает, это 
просто карта, сброшенная под стол. Сегодня ее пространство делят реальные лидеры. Как 
отметил Владимир Путин, Москва "ничего не имеет против сохранения украинской 
государственности, но территория не должна использоваться как враждебный плацдарм для 
России". Это именно то, что наша сторона доносит до партнеров со времен Стамбула: нас не 
интересуют территории, нам важно лишь предотвратить все угрозы нашей безопасности. 

Трамп неслучайно так активничает на переговорном фронте: Украина стала бездонной 
дырой, куда уходят американские деньги, а спровоцированное ею противостояние двух 
ядерных держав способно уничтожить все человечество. Это явно не то, чего хочет 
жовиальный и экономный президент США. Он также прекрасно осознает все риски 
безрассудного накачивания деньгами американского ВПК — эти расходы на фоне 
чудовищных долгов способны доконать экономику его страны так же, как это произошло с 
Советским Союзом. 

Однако и России было бы важно закрепить свои достижения на украинском фронте 
минимально возможной ценой. Чем быстрее закончатся военные действия, тем более 
полноценной будет наша победа. 

РИА Новости 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 26.02.2025 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 86,63 ▼ 1, 57 

EUR 90,94 ▼ 1, 58 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


